

INFORME DEL INSTITUTO METEOROLÓGICO REGIONAL

El Valle del Tajo registró las temperaturas medias más altas del mes de agosto



El mes de agosto se ha enmarcado dentro de los valores termométricos normales. En general, los datos medios han diferido unas pocas décimas respecto a los climatológicos de los últimos treinta años. Tan sólo se puede resaltar que en la provincia de Albacete es donde el mes ha sido algo más cálido de lo normal", concluye el informe realizado por el Instituto Meteorológico de Castilla-La Mancha (METEOCAM) correspondiente al pasado mes de agosto.

"Los primeros días del mes las temperaturas tuvieron una línea descendente, continuidad de la bajada que se inició a últimos de julio. Sin embargo, hacia el día el día 6 la tendencia se invierte y los termómetros repuntan hasta valores máximos entre los 36 y los 38°C en buena parte de la Región (38,5°C en Calera y Chozas, en Toledo y 36,9°C en Porzuna, Ciudad Real). Entre el 12 y el 16 la entrada de aire frío en los niveles medios y altos de la atmósfera provocan una notable caída en las temperaturas", destaca el balance, que recuerda que fue a partir del día 19 cuando volvieron a recuperarse las temperaturas,

"especialmente a entre los días 25 y 26 donde se rebasaron los 40°C en localidades de Albacete, Ciudad Real y Toledo. La causa estuvo en una entrada de aire norteafricano de dirección suroeste-noroeste, algo poco frecuente (pero no inédito) a últimos del mes de agosto, pues esta situación es más típica de finales de julio. Especial mención merece el caso de la provincia de Albacete donde este último episodio de temperaturas fue especialmente intenso en su duración y que, por tanto, ha hecho que esta provincia sea la más calurosa de Castilla-La Mancha".

Las temperaturas medias del mes más elevadas se concentraron el valle del Tajo, en las proximidades de Talavera de la Reina: Alcolea midió una media de 27,2°C y en Las Vegas de San Antonio 26,7°C. El municipio de Juanaco ha tenido una media de 27,7°C, la más alta de la región.

Las medias más bajas se dieron en Prados Redondos (Guadalajara) con 18,9°C, en Mariana con 19,9 y en Cañete con 20,1 (ambas en Cuenca). Las mínimas absolutas del mes se mantuvieron entre los 15 y los 10°C en la mayoría de las comarcas.

MÁS ALEGACIONES

Los ecologistas no quieren la autovía Toledo-Ciudad Real

Ecologistas en Acción, SEO/BirdLife y WWF España han pedido a la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha que "no construya la autovía Toledo-Ciudad Real, ya que supone un incremento del tráfico, la contaminación y los efectos del cambio climático". Pero en el caso de que esta infraestructura siga adelante, las organizaciones ecologistas han presentado nuevas alegaciones al proyecto. "Tras analizar las cuatro opciones, sólo encontramos viable, desde un punto de vista ambiental y legal, la cuarta alternativa cuyo trazado discurre por la localidad de Puerto Lápice. Las otras tres alternativas son inviables porque afectan al espacio protegido de los Montes de Toledo y, en particular, la variante de Consuegra que provocaría el impacto más grave", aseguran estos grupos, que recuerdan en nota de prensa que "la legislación europea de espacios protegidos, denominada como Directiva Habitats, impide la afección a los espacios protegidos de la red Natura 2000, como es el caso de los montes de Toledo, si hay alternativas que evitan dicha afección. Por ese motivo, entendemos que la única alternativa admisible es la que discurre por Puerto Lápice aprovechando la autovía de los Viñedos, la A-4 y la futura transmanchega".

Alegan, de paso, argumentos económicos: "La alternativa de Puerto Lápice frente a la de Consuegra es mucho más barata (79 millones de euros frente a 216), es más práctica, tiene una afección mucho menor a los planes de recuperación de especies amenazadas y no afecta de forma significativa los Montes de Toledo".